

Declaración de Montevideo - Abril 2010

Declaración de la III Cumbre Mundial de Regiones sobre el Cambio Climático

Los Gobiernos Regionales se comprometen a actuar conjuntamente en la lucha contra el cambio climático

Los Gobiernos Regionales de todas las partes del mundo, reunidos en el III Encuentro Mundial de Regiones sobre Cambio Climático en Montevideo, Uruguay (20-22 de abril, 2010), reiteramos nuestro más enérgico compromiso con la lucha contra el Cambio Climático y en la contribución hacia un desarrollo bajo en emisiones de carbono. Las regiones aquí reunidas aprovechamos para declarar:

Que el cambio climático constituye un reto, pero también una oportunidad, para una transición con éxito hacia un modelo económico sostenible que establezca que la calidad medioambiental va unida al crecimiento económico, la creación de riqueza y el progreso tecnológico.

Que los gobiernos regionales, por su conocimiento de las realidades territoriales y por su experiencia en la búsqueda de soluciones para mejorar la calidad de vida de los territorios, están especialmente capacitados para participar activamente en los foros internacionales realizando sus propuestas para la toma de decisiones que servirán de base para los planes de acción que habrá que aplicar y adecuar a cada realidad territorial concreta.

Que los gobiernos regionales desempeñan, y deben seguir desempeñando, un papel primordial tanto en la elaboración como en la aplicación de estrategias en materia de cambio climático, incluidos planes de acción para la mitigación y programas de acción en materia de adaptación. Hecho que debe ser incluido en los futuros acuerdos internacionales sobre el clima.

Que los gobiernos regionales son actores clave para promover y compartir experiencias en medidas de mitigación y adaptación frente al cambio climático y la variabilidad climática que se está registrando, que impulsen su crecimiento económico sostenible y contribuyan al bienestar ambiental del planeta.

Que los gobiernos regionales están actuando de forma aún más proactiva sensibilizando a los ciudadanos y trabajando con los agentes económicos y sociales para comprometerse con objetivos de reducción de emisiones y lucha frente al cambio climático.

Que los gobiernos regionales consideran que la multilateralidad es una condición indispensable para alcanzar acuerdos exitosos que permitan afrontar el reto del cambio climático a largo plazo, y que esta se debe materializar en el marco de negociación de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

Que los gobiernos regionales valoran positivamente tras el resultado final de la COP15 de Copenhague, la voluntad expresada, en la reunión de Bonn del 9 al 11 de abril del 2010, de continuar con el trabajo desarrollado en los textos de negociación del AWG-KP y AWG-LCA.

Que los gobiernos regionales hacen un llamamiento a las naciones y a los organismos internacionales para que incentiven de forma efectiva la investigación y la innovación (I+D+I) para conseguir un marco tecnológico apropiado que permita avanzar eficazmente en los mecanismos de adaptación frente al cambio climático

Que nrg4SD seguirá liderando la participación activa de las regiones en los foros internacionales, reforzando las alianzas entre las regiones y aportando todo su conocimiento y experiencia (Know-how) en la búsqueda de una economía mundial con emisiones reducidas de carbono y un compromiso con el futuro de nuestro clima.

Que es de gran importancia habilitar líneas de cooperación con las Naciones Unidas y concretamente con sus programas, con el objetivo de trabajar juntos en la lucha contra el cambio climático a nivel regional y para desarrollar herramientas específicas en este nivel.

Que nrg4SD promueve colaboraciones Norte-Norte, Norte-Sur y Sur-Sur en materia de cambio climático a nivel regional con el objetivo de alcanzar un acuerdo internacional operativo en materia de cambio climático entre las regiones, reconocido por NNUU.

Que la Cumbre reconoce el esfuerzo de los gobiernos regionales de Latinoamérica para que en el continente americano la cuestión climática esté en la agenda política de esos gobiernos.

Y que, los gobiernos regionales reunidos en Montevideo hacen un llamamiento a los gobiernos nacionales, Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, para trabajar con ambición y determinación durante este año 2010, con la finalidad que la próxima COP 16 de Cancún muestre signos visibles sobre el avance de las negociaciones y que permita crear un marco de acción claro y definido para el desarrollo de los acuerdos futuros, construyendo una nueva etapa en el régimen internacional de los cambios climáticos.

Por último, afirmamos que la III Cumbre de Regiones de Montevideo es un marco importante en el proceso de toma de la palabra en el plano mundial y de una puesta de manifiesto de la contribución operativa y concreta de las regiones en la agenda internacional de los cambios climáticos.

Montevideo, 22 de abril 2010

